



# 迎春

写真=右上：市制施行40周年記念流山ロードレース大会、右下：土木遺産の利根運河、左上：開発が進む流山おおたかの森駅前、左下：歴史を今に伝える地域のおまつり

## 市民であることが誇れる流山を



流山市長 井崎 義治

新年明けましておめでとうございます。市民の皆様には、健やかな新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昭和42年に、県下20番目の市として産声をあげた本市は、本日、市制施行40周年を迎えました。本市発展にご尽力賜りました先人の方々、様々な分野で地域のためにご努力いただいている市民の皆様には、心から感謝申し上げます。

さて、市民の皆様と議会のご協力のもと、職員一丸となって取り組んでまいりました行財政改革では、住民一人当たり行政コストが全国一低い街との評価をいただき、また行政革新度ランキングでも全国31位(千葉県下で1位)となりました。その成果を、乳幼児医療費助成の拡充や小中学校校舎の耐震工事の前倒しなどの教育子育て支援、生涯学習センターのオープン、ぐりーんバス導入、

一般車による高齢者・障害者向け送迎の特認認定事業、図書館や公民館などの予約システムや通年、夜間開館など、市民サービスの拡充に力を注いでいます。とりわけ本年は、WHO(世界保健機関)の健康都市宣言に相応しく、市民の健康維持・回復・増進に役立つ事業を積極的に展開し、高齢者のスポーツ・文化事業の積極的な支援を図ってまいります。

今年、都市再生機構が街づくりを進める「流山おおたかの森駅」周辺に、新しい流山の顔となる様々な開発がその陣容を現します。3月には、平日夜7時まで、土曜日にも開く市役所出張所の入る大型商業施設がオープンします。6月には、市外から本社移転による企業や千葉県初の保育送迎ステーションが入る業務ビルが竣工します。さらに、緑豊かな都市環境を創るため、開発事業者や進出企業を指導・誘導すると共に、TXの東京駅延伸を関係機関に働きかけてまいります。

未来の流山のために今できることに最善を尽くし、市民の力が活きる街づくりを進めてまいります。皆様が生きていくことを誇れる流山を、共に築いてまいります。皆様のご多幸をお祈りし、新年のご挨拶とします。

## 躍進・隆盛の弾みの年に



流山市議会議員 中村 好夫

新年明けましておめでとうございます。市民の皆様には、健康で希望に満ちた新春を迎えられましたことを心からお慶び申し上げます。また、常日頃から市政の発展はもとより、市議会運営に温かいご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、流山市は新年の幕開けとともに、「市制施行40周年」という二重の慶事を迎えたところでございます。昭和42年の市制施行以来、市民の皆様のご理解と関係方面のご支援を賜り、社会・経済の変転の中ではありましたが、市勢は発展の一途をたどり、今や15万5千人余の市民の皆様と壮年期に当たる大きな節目を迎えたところで

一方、市民の皆様のご期待にこたえるため、引き続き議会改革に取り組みとともに、市民の皆様一人ひとりが快適に過ごせる安全・安心なまちづくりを目指して、全力を傾注してまいります。本年も変わらぬご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。結びに当たり、市民の皆様ますますのご健康とご多幸を心からお祈り申し上げますとともに、流山市が躍進・隆盛の年になりますよう心から願ひ、新年のご挨拶とさせていただきます。

# 祝・40周年

太古の昔から、ここ流山の地で、それぞれの時代に、さまざまな人々が、営々と生活を繰り広げてきました。市制施行40周年を迎えた今日まで、先人たちのたゆまぬご努力で、現在の流山市が築かれたのです。40歳の誕生日を迎えたいきょう1月1日、40年間の出来事のごく一部をご紹介します。しながら駆け足で振り返ってみましょう。そこには、その時代の人々の心意気が息づいています。そして、50周年、100周年に向けて、新たな歴史がいま始まろうとしています。

# きょうめでたく40周年

## 市民であることを誇れる街へ



平成4年、昭和63年から建設が進められていた常磐自動車道流山インターチェンジがオープンしました。

# あゆみ

- 平成19年(07)健康都市宣言
- 平成18年(06)
- 平成17年(05)TX開業
- 平成16年(04)
- 平成15年(03)
- 平成14年(02)
- 平成13年(01)
- 平成12年(00)
- 平成11年(99)人口15万人
- 平成10年(98)
- 平成9年(97)
- 平成8年(96)
- 平成7年(95)
- 平成6年(94)
- 平成5年(93)
- 平成4年(92)



平成17年、市民待望の「つくばエクスプレス」が開業。流山おおたかの森駅と南流山駅には快速も停車し、それぞれの乗降客は沿線3位と4位。駅コンサートなども人気です。



平成8年、東深井に森の図書館がオープンしました。平成16年から夜間や祝日も開館し、18年度からインターネットで検索や予約ができるようになりました。



平成18年、乳幼児医療費助成の対象が従来の「3歳未満」から「就学前児」までに拡大されました。



平成18年、利根運河が(社)土木学会で選奨土木遺産に認定されました。平成16~17年度には観光立県千葉モデル推進事業の指定を受けました。

### 40年間の主な出来事

昭和61年	昭和60年	昭和59年	昭和58年	昭和57年	昭和56年	昭和55年	昭和54年	昭和53年	昭和52年	昭和51年	昭和50年	昭和49年	昭和48年	昭和47年	昭和46年	昭和45年	昭和44年	昭和43年	昭和42年	
常磐自動車道流山インターチェンジ設置決まる	流山工業団地協同組合が設立	流山警察署が開署	常磐自動車道開通、ふたかけ公園がオープン	常磐新線(現・TX)市内通過決まる	商工会館がオープン	流山警察署が開署	流山工業団地協同組合が設立	常磐自動車道開通、ふたかけ公園がオープン	常磐新線(現・TX)市内通過決まる	商工会館がオープン	流山警察署が開署	流山工業団地協同組合が設立	常磐自動車道開通、ふたかけ公園がオープン	常磐新線(現・TX)市内通過決まる	商工会館がオープン	流山警察署が開署	流山工業団地協同組合が設立	常磐自動車道開通、ふたかけ公園がオープン	常磐新線(現・TX)市内通過決まる	商工会館がオープン



昭和44年、文化会館がオープンし「家族そろって歌合戦」などが公開録音されました。ことし2月にはNHKラジオ第一「ひるの散歩道」の公開録音が行われます。



昭和42年流山市が誕生。当時の田中市長が「流山市役所」という庁舎のプレートを除幕しました。



昭和48年、国鉄武蔵野線(現・JR武蔵野線)が開通し、南流山駅がオープンしました。



昭和46年、国鉄常磐線(現・JR常磐線)と営団地下鉄千代田線(現・東京メトロ千代田線)の相互乗り入れがスタートしました。



昭和59年、常磐新線(現・つくばエクスプレス)誘致のための署名運動が市民まつり会場などで始まりました。

# 40年の市制施行

- 平成3年(91)
- 平成2年(90)
- 平成元年(89)
- 昭和63年(88)
- 昭和62年(87) 平和都市宣言
- 昭和61年(86)
- 昭和60年(85)
- 昭和59年(84)
- 昭和58年(83)
- 昭和57年(82) 市民の歌
- 昭和56年(81)
- 昭和55年(80)
- 昭和54年(79) 人口10万人
- 昭和53年(78)
- 昭和52年(77) 市民憲章を制定
- 昭和51年(76)
- 昭和50年(75)
- 昭和49年(74)
- 昭和48年(73)
- 昭和47年(72)
- 昭和46年(71) 市の木・市の花制定
- 昭和45年(70)
- 昭和44年(69) 人口5万人
- 昭和43年(68)
- 昭和42年(67) 流山市誕生(人口4万2649人)



昭和43年、救急業務を行う専用救急車が導入されました。



昭和53年、市民まつりが始まりました。当時は、姉妹都市・相馬市との歴史を再現した武者行列なども行われました。



昭和63年、市役所のロビーを使って毎月最終金曜日の昼休みに「サロンコンサート」がスタートしました。今月26日で226回目を数えます。



昭和56年、台風24号が襲来し坂川、上富士川流域で床上、床下浸水が続出し、災害救助法を適用しました。

平成19年	平成18年	平成17年	平成16年	平成15年	平成14年	平成13年	平成12年	平成11年	平成10年	平成9年	平成8年	平成7年	平成6年	平成5年	平成4年	平成3年	平成2年	平成元年	昭和63年	昭和62年																																										
市制施行40周年	生涯学習センターがオープン	乳幼児医療費助成対象を就学前見まで拡充	グリーンチェイン認定制度がスタート	ぐりんバスがスタート	安心メールがスタート	つくばエクスプレス開業、市内3駅中2駅に快速停車	公民館・福祉会館が通年開館、図書館が夜間開館スタート	クリーンセンター稼働	病後児保育センター	リサイクルプラザオープン	公共施設を禁煙に	タウンミーティングがスタート	市議会がホームページを開設	個人情報保護条例が施行	JR南流山駅にエレベータ設置	市外局番が従来の4桁から2桁に	杜のアトリエ黎明がオープン	公民館でIT講習会がスタート	サロコンセンターが通算150回目	介護保険料が6段階区分に	野々下水辺公園がオープン	外国人相談がスタート	流山運動免許センターがオープン	市の人口が15万人達成	常磐新線(現・TX)が市内で着工	第7回関東中学駅伝大会で東部中が優勝	流山運動免許センターがオープン	情報公開制度がスタート	前ヶ崎城址公園がオープン	長野県信濃町と姉妹都市を締結	ウイングホール柏崎場がオープン	ケアセンターがオープン	森の図書館がオープン	一茶双樹記念館がオープン	市立幼稚園で2年制スタート	東武野田線江戸川台駅にエスカレータ設置	救助工作車を導入	第1回環境シンポジウム開催	消防署に大型水槽車を導入	一般廃棄物処理基本計画を策定	流山警察署運河派出所が開設	江戸川新橋建設促進協議会を設立	げんき村キャンプ場がオープン	暮らしを守る消防隊が発足	常磐自動車道流山インターチェンジがオープン	常磐自動車道流山インターチェンジがオープン	流山工業団地が完成	市民ふれあいセンター「相馬ユートピア」がオープン	流山トータル国際大会開催	流山勤労者総合福祉センター(現・コミュニティプラザ)がオープン	市内初の4年制大学、江戸川大学で入学式	市の面積が35・28平方キロメートルに	流山勤労者総合福祉センター(現・コミュニティプラザ)がオープン	向小金1丁4丁目誕生	平和台土地区画整理事業が事業認可	福祉作業所さつき園がオープン	消防署東分署が業務開始	県老人大学(現・生涯大学 江戸川台校舎)がオープン	サロコンセンター開始	運河水辺公園がオープン	平和都市宣言	市役所新庁舎、新保健センターが落成

# 豊かな緑を未来へ

## 健康的な日常が環境も守る

快適さと潤いを求めて、草木を育てる動きが、家庭やビルの屋上に広がっています。生活環境を緑の力で改善しようという試みです。私たちが暮らす環境は地球規模では、温暖化が原因といわれる異常気象により災害や農業被害が次々と起きています。この地球温暖化の原因とされる二酸化炭素(CO<sub>2</sub>)を吸収しているのは森林です。しかし、地球上の森林は伐採や開発によって急速に失われています。日本でも里山や人工林の荒廃が進んでいます。私たちは失われる緑をどう育て、環境をよみがえらせれば良いのでしょうか。昨年10月14日、千代田放

送会館で都市や地球全体の環境を緑の力で向上させようというシンポジウムが環境省などの主催で開催されました。

パネラーは、井崎市長をはじめ首都大学東京教授の三上岳彦さん、「大地を守る会」の会長・藤田和芳さん、「NPOどんぐりの会」の代表・稲本正さん、シンガーソングライター白井貴子さんの皆さんで、コーディネーターは元NHK週刊こどもニュースなどでおなじみの池上彰さんでした。この様子は昨年10月28日、NHKの「BSフォーラム」で放送されましたが、今回はその概要を特集します。

### 百年単位で考える

#### 東京の温暖化は世界の5倍

【池上】地球の温暖化というのは、そもそもどういったもので、今、どうなっているのでしょうか。

【三上】地球の温暖化というのは、百年間で気温が何度上がるかという表現をする。グ



ローバルな地球の温暖化の上昇速度は、百年で0.6度くらいです。東京の都心部を気象庁が測っているのは、約3度です。ということからは、単純計算で約5倍ということになります。自動車やエアコンなど

の人工的な熱、アスファルトなどに蓄えられた熱が夜に放出されて熱帯夜の原因になり、きょうのテーマでもある緑地が少なくなつて、どんどん気温が上がっています。

【池上】そうは言っても、これから都市部で緑を増やして行くことは、難しいですよね。【三上】新宿御苑で、

大規模な緑地がどのくらい低いのか、実際測ってみると、平均でも2度、場合によっては3度、4度違うんですね。昼間は緑地の中の冷たい空気が、風下に流れて、夜になると、中からいわゆる放射冷却という芝生の表面、緑地の表面から冷気が自然にどんどんあふれ出す。そういった形で周辺100メートルく

【井崎】TXが開業して3駅が流山にできたのですが、そのうち



グリーンチェーン認定された保留地

の流山セントラルパーク駅前に、18ヘクタールの森のような運動公園があります。もうひとつは、流山おおたかの森駅の近くにオオタカやフクロウが生息している24ヘクタールの森があります。しかし、森の力がその森だけで

閉じ込められてしまふ。今のお話のように、冷気は100メートル以上行かないわけですよ。緑を街の中に広げて行くことで、その森の力をもっと街全体に広げていこうという取り組みをしているところですよ。

### 開発で失われた緑を

#### 流山グリーンチェーン戦略

【三上】地面の緑地を増やして行くことが一番重要だと思えますね。都市の中に10%緑地を増やすと、だいたい3度くらい下がるんじゃないかという計算もありますね。

【井崎】グリーンチェーン戦略を展開して、ヒートアイランド抑制に資する緑の量と質を評価して、その評価をクリアした物件あるいは個人の方で造った住宅について、グリーンマーク認定というのをしています。そして、グリーンマーク認定を取得した物件には、流山市内の金融機関の協力を得て、特別に低金利の融資を受けられるパッケージを

【池上】なるほど。

【池上】日本は京都議定書で、二酸化炭素などの温室効果ガスを、



池上 彰さん  
NHKの人気番組「週刊こどもニュース」の元おとうさん役などでお茶の間に人気の池上さんが今回のコーディネーターです。



三上岳彦さん  
首都大学東京環境科学科教授三上岳彦さん。三上さんは、気候学を専門に、特に東京を中心とするヒートアイランド現象に関して研究を行っています。環境省のヒートアイランド環境影響調査検討委員も務めています。



白井貴子さん  
会場で素晴らしい歌声を披露くださったシンガーソングライター。白井さんは、ミュージシャンとしての活動はもちろん、近年は環境問題のシンポジウムやイベントに数多く参加しています。エコロジカルな生活の実践に、幅広い共感が集まっています。

## 環境シンポジウム 削減にむけて



に包まれていました

【稲本】環境のためには、企業は企業で頑張っているんです。行政も行政で頑張りはじめているんです。それと個人を含めて、どうつ

に価値を置いてくださる方々です。既成市街地では、「木を切つてほしい」と言う方と、「木を残してほしい」と言う方が、混在してお住

### 花の香りを楽しめる子に

#### 市民・企業・行政の連携を



【藤田】今の話をお聞きしてしましても、たとえば都市の緑化と開発というのは、あるところでは対立しているところがあるんです

【池上】日本は京都議定書で、二酸化炭素などの温室効果ガスを、

【池上】なるほど。

【池上】日本は京都議定書で、二酸化炭素などの温室効果ガスを、

【池上】日本は京都議定書で、二酸化炭素などの温室効果ガスを、

【池上】なるほど。

【池上】日本は京都議定書で、二酸化炭素などの温室効果ガスを、

# 緑のちからと地球 新たなCO<sub>2</sub>の削減



多くの関係者が集まった公開収録のスタジオは熱気

## 消費者の立場から

### 木材も野菜も地元のもの

【池上】パネリストの机の上にあるのは、ミズナラの苗木なんです。都会でこれ育つものなんですか。

【稲本】育ちます。芽を出したら、苗床にもってきて、2年くらいで、人間の背丈を超えるんですよ。そのお金の一部で、土地を良

くしたり、山にお金を入れています。

【白井】大きなところで、システムっていうんですか、変えていく方がいいなと、今話を聞いていて思ったんですが。クレーン消したら1000円もらつて、その1000円が今度森に還元されてい

くようになるとかね。なんかそんな楽しいことできないかなと。

【稲本】何よりも問題なのは、北米や北欧から木材を買い始めたことなんです。膨大な量を船で運んできているんです。これは、ウッドマイレージといって、石油をものすごく使っているわけです。

【池上】地産地消という言葉がありますね。地元でとれたものを、地元で消費しよう、食べようよという地産地消の木材版、森版ということになるわけですね。消費者運動としてはいかがですか。

【藤田】食べ物も、なるべく近くのものを、食べるということもとても大事です。今、我々はフードマイレージ

なげていこうかというのが課題じゃないかなと思います。

【池上】井崎さん、市民との協力を築きあげていくためには、何がポイントなのでしょう。

【井崎】グリーンチエーン戦略も、地権者や事業者のご協力が必須です。新しく入ってこられる方たちは、緑

という運動をやっております。環境省が提起したクールビズで、27度から28度上げて一日やるという、その努力をするという事と、外国産ではなく国産の豚肉を200g食べる

と、3日間クールビズをやったことに匹敵するだけのCO<sub>2</sub>の削減になる。それから、国産のアスパラを一本30g

食べると、クールビズを8日間やったことと同じくらい効果があら

るんですよ。長い距離、石油を使って、日本まで運んでくるわけですから。何も大きな事を

しなくても、毎日、自分が知っているお百姓さんに「ありがとね」と感謝しながら食べるだけで、地球温暖化防止にちゃんと貢献できるとい

う運動をやりたいと思っ

ています。

【白井】八百屋さんにそういう効果を書いてあるといいなあと思いました。今聞いて

まいです。しかし、今回の仕組みですと、基本的には、「木を残そう」という方たちがお

住まいになります。また、既存住宅地では、3年前から流山ガーデン

ングコンテストを始めています。参加された方たちは、お庭の美しさを競ったり、一般に公開したりして楽し

まれています。このコンテストに「沿道景観」の部門をつくりました

らマンションや事業所、学校が参加してくれま

すね。「ここはトイレの臭いがする」と言うんです。芳香剤の臭いがキンモクセイで、ここはトイレだと。そうい

う自然とのかかわり、虫の鳴き声が雑音と聞こえるのか、きれいな音と聞こえるのか。その境目を我々は失いはじめ

ているのではないかと

思いますね。



オオタカが生息する市野谷の森

ね。まあ便利さと効率は考えたら、そんなに緑地を取っていいのかという意見を出す人もいるわけです。ですから、緑を残そうというのは、市民の人たちの理解をどれだけ得られるかという事にかかってくると思います。びっくりしましたのは、畑の回りにキンモクセイを植えていたら、小学生が一斉にその前で鼻をつまんでいたんですね。「ここはトイレの臭いがする」と言うんです。芳香剤の臭いがキンモクセイで、ここはトイレだと。そういう自然とのかかわり、虫の鳴き声が雑音と聞こえるのか、きれいな音と聞こえるのか。その境目を我々は失いはじめているのではないかと

思いますね。

【稲本】僕らは酸素を吸って二酸化炭素を出す呼吸だけで1人につき木が15、16本必要なんです。ところが僕ら今、文明人は、呼吸するだけでなく、電

6%減らすことを国際公約にしています。6%のうち3・9%については、森林による二酸化炭素の吸収で達成するということになっていますね。

【稲本】森というのは、二酸化炭素を吸収するといいますけど、木が成長する時に吸収するんですよ。

【稲本】森から木を切つて、隙間を空けて木を大きくするようにしてあげないといけない

【井崎】先ほどご紹介したオオタカが生息している市野谷の森については、NPOの方々に、下草を刈っていたり危なくないようには管理していただいておりますが、実際人手と予算を組んでいないものですか、十分ではないと思います。お話をうかがって考えなければと思いました。

## ロハスな生活を

### 我慢でなく楽しみながら

【稲本】喜びがないとだめだと思う。「我慢しろ」と言っても、だんだん人間ネガティブになつてきますよね。木を育てる、そういう喜びを得る事によつて、それが連鎖反応で広がっていけば、自分の健康によければ、地球の環境にもよい。ロハス

ってね、健康と環境に

いいって言うライフスタイルが話題になつてきている。なんかその辺がひとつの出口だ

と思います。

【池上】身の回りでできる事が、実は随分いっぱいあるという

ことですね。二酸化炭素を減らすため、あるいは緑を増やすために何が

できるのか。食べ物

## 子や孫へ贈る環境

### ライフスタイルの視点で

【池上】井崎さん、流山市は、都市開発をこれからも進めていかなければいけませんよね。しかし、緑も守らなければならぬ。守るどころか増やしていかなければならない。

そこで、これからの課題というのは、

【井崎】地権者、事業者、住民、そして市。四者が緑の価値を実感するかどうか、体感しなければ、広がって

かないですね。たとえば、夏涼しいとか、景観的に美しいとか、それから、緑が豊富なことで、心が和む。あるいは、それが、CO<sub>2</sub>削減にも通ずる

し、地球温暖化防止にも役立つ。もつと実利でいうと、資産価値があがるといったことを実感できる仕組みを作

っていつてご理解をいただかなければと考え

ています。

【藤田】環境問題とか、森林や第一次産業の問題を考える時に、われわれ市民は、何かを我慢するとか、不便さを容認するとか、つ

り組みはどうですか。

【井崎】先ほどご紹介したオオタカが生息している市野谷の森については、NPOの方々に、下草を刈っていたり危なくないようには管理していただいておりますが、実際人手と予算を組んでいないものですか、十分ではないと思います。お話をうかがって考えなければ

# 流山子ども専用いじめホットラインを開設

## 5日から☎7150-8055

### ひとりで悩まないで

### 専門の相談員が夜間も待機

いじめを受けたことにより児童・生徒が自らその命を絶つという痛ましい事件が依然として発生しています。このような状況を踏まえ、市教育委員会などでは、子どもと大人社会一般に対していじめの問題について、その防止を強く呼び掛けています。また、児童・生徒の不安や悩みを受け止める相談窓口として流山子ども専用いじめホットラインを開設します。



人権教室でいじめを考える

松戸人権擁護委員協議会流山部会(米山孝平部会長)は、昨年12月13日、南流山小学校で人権教室を行いました。写真。この教室は、子どもの人権が侵されないよう「いじめ」などの問題を、自分の課題としてとらえることができ

市教育委員会では、1月5日から「流山子ども専用いじめホットライン(☎7150-8055)」を開設します。文部科学省では、いじめの調査に当たって、児童・生徒のいじめを「自分より弱いものに対して一方的に、身体的、心理的な攻撃を継続的に加え、相手が深刻な苦痛を感じているものであって、学校と

してその事実を確認しているもの。なお、起こった場所は学校の内外を問わないものとする」と定義しています。また、警察庁では、青少年のいじめを「身体に対する物理的攻撃または言動による脅し、嫌がらせ、無視等の心理的圧迫を反復継続して加えることにより、苦痛を与えることをい」と定義しています。市教育委員会では、「本人がいじめられたと感じたものは、いじめである」として、いじめのない街を目指しています。そこで、つらいことや嫌なこと、困ったことがあったら「ひとりで悩まないで」と、毎日13時から21時まで(21時以降は携帯電話に転送し、できる限り対応します)専門の相談員がお話を聞かせて

いただく流山子ども専用いじめホットラインを開設するものです。市内には、この他にも不登校などのご相談に応じる教育相談(☎7150-8390)や子どもと家庭問題などのご相談に応じる家庭教育相談(☎7158-4144)、問題行動などの青少年問題のご相談に応じる青少年指導センター相談室(☎7158-7830)、入学に当たつての教育相談や学校における子育て相談に応じる指導課(☎7150-6105)などがありますが、今回は、いじめ問題を中心に夜間にも、子ども自身からのご相談に応じるため新たに設置するものです。 圓指導課☎7150-6105

### 昭和の流山産業史(22) 流山の花弁栽培事業始め

流山で一番最初にシクラメンの花弁(かき)栽培を始めたのは、加台の海老原義雄・弘子夫妻。文化会館横の坂道を上がった台地の一角。1200坪の農場に、170坪から30坪まで、大小8棟の鉄骨アルミ

の温室が立ち並ぶ。海老原園芸である。ここで年間、シクラメン1万鉢、ランキユラス4500鉢、アルストロメリア2000鉢、ミニバラ4000鉢、クンシラン1500鉢、パンジー6000鉢、ビオラ2000鉢、日々草1万鉢、ブルーデージー1万鉢を出荷している。市場の評価も高い。シクラメンは、すべて庭先で直売しているという。当主、海老原義雄は、駒木台の大農、村越新一の三男。野田高校を卒業して、国鉄の新小岩機関区で機関助手をしていた昭和43年、加台の豪農、海老原元二郎の長女、弘子と結ば

れ、海老原家に入った。弘子は、東葛高校農業科を卒業。父・元二郎が昭和30年、流山市議会議員になり、公職に忙殺されてからは、母・やすと二人で、田畑の仕事に従事していた。義雄は語る。「私は、最初から、普通の農業をやる体力に自信がなかったもので、花作りを目指していました。東葛高校農業科を出て馬橋で花卉栽培をしてい

た平野喜代次さんに、鉢花作りを一から指導してもらい、200万円を借り入れて、30坪の木造の温室を2棟作って、スタートしたのが昭和46年3月。12月に福島県平市にシクラメンの苗2000本を車で取りに行き、正月に1回目の移植。4月に4寸鉢に鉢上げして、6月に5寸鉢へ移した。弘子は、花は全くの素人でしたから、二人と

も2000本の苗を前にして必死でした」。シクラメンは、種を播いてから出荷するまで1年4カ月かかる。その作業を最初は、見よう見真似でやった。記者が、昭和55年、海老原園芸を訪れた時、長男・寛は、小学校5年生であったが、東京農大農学部を卒業。現在、父の片腕として働いている。

温室の前で、前列左から、弘子さん、孫の里美さん。後列左から孫の宏美さん、義雄さん、寛さんと妻の真由美さん



- 相談あんない(1月)**  
相談日が祝・休日などの場合は、休みとなります。事前に問い合わせを。
- =市民相談室の相談=**
- ①法律相談(予約制) 火・木曜(13:00~15:40)
  - ②悩みごと相談(予約制)(人権・行政) 15日・22日・29日(10:00~15:00)
  - ③税務相談(予約制) 今月は開催しません
  - ④登記相談(予約制) 10日(13:00~15:40)
  - ⑤交通事故相談(予約制) 15日(10:00~15:00)
- =その他の相談=**
- ⑥不動産相談(予約制) 17日(13:00~16:30)
  - ⑦行政書士相談(予約制) ※予約は2日前までに 10日(10:00~12:00) 19日(13:00~16:00) ※10日は老人福祉センターで出張相談
  - ⑧外国人相談(予約制) ※予約は1週間前までに 24日(13:00~16:00) 圓同相談室☎7158-1616
- 消費生活相談** 月~金曜(9:00~16:00) 消費生活センター 圓同センター☎7158-0999
- 子供悩みごと相談** 月~金曜(10:00~16:00) 家庭児童相談室 圓同相談室☎7158-4144
- 育児相談** 月~金曜(9:30~16:30) 子育て支援センター ゆうゆう 圓同センター☎7144-7926
- 子育て電話相談** 月~金曜(9:00~16:00) 土曜(9:00~11:30) 圓平和台保育所☎7158-1435/江戸川台保育所☎7152-0648/向小金保育所☎7174-8853
- 心配ごと相談** 水曜(10:00~15:00) ケアセンター 圓社会福祉協議会☎7159-4735
- 教育相談** 月~金曜(9:00~16:00) ※第3水曜を除く 教育研究企画室 圓教育相談室☎7150-8390
- 青少年相談** 月~金曜(9:30~16:30) ※第3水曜を除く 青少年指導センター 圓同センター相談室☎7158-7830
- 療育相談** 月~金曜(9:00~16:00) つばさ学園内療育相談室 圓療育相談室☎7154-4844
- 障害者就労相談** 月~金曜、28日(日)(9:00~17:00) ※平日のみ予約制 障害者就労支援センター 圓同センター☎7155-6421
- 幼児ことばの相談室** 月~金曜(9:00~16:00) ケアセンター 圓療育相談室☎7154-4844
- 心の相談(予約制)** 15日・22日(13:00~16:00) 心の相談室 圓障害者支援課☎7150-6081
- 酒害相談** 14日(13:00~15:00) 向小金福祉会館 26日(17:00~21:00) 江戸川台福祉会館 圓流山断酒新生活会☎7144-7615
- 年金相談(予約制)** 12日(9:30~15:30) 市民相談室 ※先着12人 圓国保年金課☎7150-6110



★印のあるものは市主催のものです

講座・講演

★お父さん・お母さんのための体力アップ講習会(全10回)

▽期日 1月13日(3月17日の毎週土曜) 時間 10時15分~11時 30分 場所 市民総合体育館 定員 50人 (先着順) ※ただし、春期コース、秋期コースに参加していない方を優先します

までに〒270-0176 流山市加1-16-2 文化会館へ

第60回東葛飾地方中学校駅伝競走大会写真展

募集 選挙啓発の書き初め

市議会 第4回定例会終わる

20歳からスタート 国民年金

施策会議

第3回政令指定都市問題研究会

やさい英語講座

健康ぞうりづくり

子どもサイエンスクラブ

パソコン入門講座

パソコン入門講座

健康ぞうりづくり

子どもサイエンスクラブ

パソコン入門講座

パソコン入門講座

Table with 3 columns: 事業名, 1月の実施日, 受付時間. Lists various health services and their schedules.

休日の救急医療. Information about emergency medical services on holidays, including contact numbers and locations.

保健あない(1月). List of health services including: 歯予防教室, 食事相談, 成人健康相談, 健康診査, 育児相談, ハローベビー, カムカムキッズ.

感染性胃腸炎(ノロウイルス)がはやっています。手洗い、うがいを徹底しましょう。 閩保健センター ☎ 7154-0331

# 新春イベント情報



## 成人式、消防出初式、たこあげ大会など

### 20歳を祝うつどい

8日、文化会館で

成人を迎える若者の門出を祝う成人式「20歳を祝うつどい」を、今回成人式を迎える



方、昭和61年4月2日から同62年4月1日までに生まれた方で、市内では1636人が該当となります。当日は、参加者全員に記念品が贈られます。

なお、対象となる方には、すでに案内状を送付しましたが、届いていない方や紛失してしまった方も出席できます。

▽日時 1月8日(祝) 10時30分(受け付けは10時) ▽場所 文化会館

### 親子たこあげ大会

14日、江戸川河川敷で

親子たこあげ大会(流山市青少年育成会議主催)が、1月14日に江戸川河川敷で開かれます。

市販のたこ、手作りだこのどちらでも参加でき、たこのあがり具合や出来具合を競います。



▽日時 1月14日(日) 10時 ※悪天候の場合は21日(日)に順延 ▽場所は江戸川河川敷野球場 ▽対象 市内在住の親子 ▽参加費 無料 ▽申し込み 当日直接会場へ  
▽日時 1月13日(土) 9時30分 ※消防訓練の演技は11時ごろ ▽場所 文化会館  
▽日時 1月13日(土) 9時30分 ※消防訓練の演技は11時ごろ ▽場所 文化会館  
▽日時 1月13日(土) 9時30分 ※消防訓練の演技は11時ごろ ▽場所 文化会館

### 消防出初式

13日に、文化会館で

消防の事始めを祝う新春恒例の「消防出初式」が、1月13日に文化会館で行われます。

当日は、市消防職員や消防団員など、関係者約600人と消防車両約30台が参加を予定しています。

消防業務に功績のあった方々の表彰が行われるほか、屋外での消防訓練の演技も披露されます。

なお、消防本部では、当日午前7時、市内一斉にサイレンを鳴らし「火災予防」をPRする

### 市指定無形民俗文化財

ギンガラ餅行事

▽日時=1月7日(日)13時~15時(予定) ▽場所=茂侶神社(三輪野山)



鱈ヶ崎おびしゃ行事

▽日時=1月20日(土)15時~17時(予定) ▽場所=雷神社(鱈ヶ崎)



※見学は地元の方の迷惑にならないよう、マナーを守ってください



58-0299  
▽日時 1月13日(土) 9時30分 ※消防訓練の演技は11時ごろ ▽場所 文化会館  
▽日時 1月13日(土) 9時30分 ※消防訓練の演技は11時ごろ ▽場所 文化会館

### 児童館・センター 1月の催し物

会場	日程・催し物
駒木台児童館 ☎7154-4821	4日(木)・5日(金) チャレンジ大会 13日(土)・20日(土)・27日(土) らくらくクラフト
江戸川台児童センター ☎7154-3026	13日(土) みんなで作ろう楽しい工作 27日(土) ジャンボカルタ大会
思井児童センター ☎7159-5666	9日(火) ドッジボール大会 13日(土) 卓球大会
向小金児童センター ☎7173-9320	16日(火)~22日(月) シュート棒作り 22日(月)・29日(月) おはなしの日
十太夫児童センター ☎7154-5254	5日(金) ジャンボカルタ大会 22日(月) ママとベビーの体操
野々下児童センター ☎7145-9500	5日(金) 福笑い大会 29日(月) わらべうたであそぼう
赤城児童センター ☎7158-4545	9日(火) 凧作り 13日(土) ドッジボール大会
子育て支援センター ゆうゆう ☎7144-7926	12日(金) おたのしみ会 23日(火) 親子で遊ぼう(駒木台児童館)

### 乳幼児を持つ方の交流の場(1月)

<b>【子育てサロン】</b> ▽期日/内容=①12日(金)/つくってあそぼ(おうちの中で遊べる簡単工作をみんなで作ります)②19日(金)/お琴と尺八はどんな音色?(ミニミニコンサート)③26日(金)/わらべうたであそぼう ▽時間=10時30分~12時 ▽場所=文化会館 ※参加費無料、申し込み不要
<b>【中央ひだまりサロン】</b> ▽期日=9日・16日・23日・30日の火曜 ▽時間=10時30分~12時 ▽場所=文化会館 ▽内容=保育ボランティアグループ「ひだまり」のメンバーとの遊びやおしゃべりなど ※参加費無料、申し込み不要
<b>【南流山ひだまりサロン】</b> ▽日時=18日(木)10時30分~12時 ▽場所=南流山福祉会館 ▽内容=「ひだまりルーム」と同じ ※参加費無料、申し込み不要 ☎文化会館 ☎7158-3462

### 市民ギャラリー 今月の展示

【四季の花々展 9日(火)~12日(金)】  
「黎明」をテーマに、流山市文化協会華道部の作品を展示します。  
☎生涯学習課 ☎7150-6106

東葛五市長新春に語る「安全で安心なまちづくり」  
2日10時から千葉テレビで  
明日2日(火)午前10時から11時まで  
UHF千葉テレビで「東葛五市長新春に語る~安全で安心なまちづくり」が放送される予定です。昨年12月に生涯学習センターや市民総合体育館、流山おおたかの森駅などでの撮影も行われました。ぜひ、ご覧ください。



今、厚生労働省では「8020運動」を進めています。これは、80歳になつた時に、ご自分の歯が20本以上残っているようにという運動です。この運動が達成できない原因、つまり歯を失う原因は主に2つあります。むし歯と歯周病です。むし歯は、主に甘いものとり過ぎにより、歯に穴があいて破壊されていくものですが、一度穴があいてしまうと歯科医にかかっても元通りになるものではなく、失われた部分を金属や陶材等の代用品で補うという治療になります。従って、予防がとても大切です。現在は、妊婦さんの検診をはじめ1歳半、3歳児健診、幼稚園、保育所、小・中学校、高等学校での徹底

**医療の現場から**  
Vol.23  
**一生自分の歯で食べよう**  
流山市歯科医師会ホームページ  
<http://nagareyama.cda.or.jp>

した健診の普及により、むし歯は減少の傾向にあります。もう一つの歯を失う原因は歯周病です。これは歯を支える歯ぐきの病気で、歯は何でもなくとも歯肉や歯周組織に炎症が起こり、進行すると歯がぐらぐらになり、やがては抜けてしまうもので、近年では糖尿病をはじめ全身疾患との関連もいわれています。主に思春期以後の発病が多く、はじめは、ほとんど無症状に進行するので、早期発見・早期治療のためには定期的な検診が不可欠です。現在、流山市では妊婦さんと40歳以上の市民の方を対象に、歯周疾患検診を毎年実施していますので、ぜひ、お近くの指定医療機関での定期的な検診をお勧めします。もう一つ大切なことは、食後はお口の中をいつも清潔に保つことです。皆様の大切な歯は、スプーンや箸と同じように食器と考えると、毎食後にブラッシングで清潔を保つべき、一人でも多くの市民の方が「8020」を達成されますよう、我々歯科医師はお手伝いをさせていただきます。文/亀田 健